### 議会だより





2009.8.10

●発行/栃木県那珂川町議会 ●編集/那珂川町議会広報特別委員会 〒324-0595 栃木県那須郡那珂川町小川2814-1 電話0287(96)2112 e-mail gikaigiji@town.tochigi-nakagawa.lg.jp



### 決処分

議案について審議を行い

原案のとおり可決しました。

職員の6月支給分手当を減額するための条例改正3件. 小川地区の統合保育所に関する工事請負契約締結など6

補正予算の専決処分の承認、

議員・町長等・

21日に開催され、町税条例改正及び一般会計

平成21年第3回那珂川町議会臨時会が5月

副町長、教育長、職員に支

て本年6月期に議員、町長 めに、人事院勧告に基づい

議員・町長・職員等の手当を減額

第3回

臨時会

されました。 町税条例に次の制度が追加 ・個人住民税の住宅ローン 町税条例の一部改正 地方税法の改正に伴い、 (全員賛成 原案承認

係る特別控除 定資産に係る非課税措置 ・土地等の長期譲渡所得に ・社会医療法人に関する固

特別控除

護服や医薬品、生活必需品 などの備蓄品購入のための 生に向けた対策のため、防 百万円が計上されました。 費用及び啓発費用として6 ·平成21年度一般会計補正 新型インフルエンザの発 予算 (全員賛成 原案承認)

町長等の給与及び旅費に

(全員賛成 原案可決)

関する条例の一部改正

全員賛成

原案可決

町

職員の給与に関する条

例の一部改正

【専決処分とは】

行政事務を執行するまで

民間給与との均衡を図るた

国内の景気状況を勘案し

、賛成多数 原案可決)

ればなりません。 し、議会の承認を受けなけ の議会に処分の内容を報告 処分を行ったときは、直近 行うものです。なお、この を得たものと同等の処分を 法に基づいて、議会の議決 長の権限において地方自治 る期間がないときなどに、 に議会を招集して議決を得

契約の相手 契約金額 大田原市 3 億 4 一般競争入札 230万円 21 社 00万円程度となります。 こととしました。 いて、国に準じて減額する 給する期末・勤勉手当につ 減額の総額は、約1,

契約締結

(仮称)那珂川町立小川保

育所新築工事 (賛成多数 原案可決

契約の方法

那須土木株式会社

ず議会の議員の議員報酬

条

例

及び費用弁償等に関する

条例の一部改正



#### 3ヶ月間無料を決定 ブルテレビ基本利用料(月額1,600円)

会期を10日までの2日間と定 平成21年第4回那珂川町議会定例会は6月9日に開会し、 般質問及び議案等の審議を行いました。

-般会計繰越明許費繰越計算書の報告など2件の報告があったほか、人権擁護委員の推薦意見、 2件 過疎地域自立促進計画変更など、 町長提出議 レビ施設条例など町条例改正 般会計補正予算 原案のとおり可決されました。 今議会の一般質問には、7名の議員が登壇しました。

たことから、引き続き同氏 いて議会の意見を求められ 髙な 人権擁護委員の推薦 人権擁護委員の推薦につ 田た 敬は 氏(再任)

事案件

第4回 定例会



141,935人 入館者 売上げ 116,105,028円 利 益 4,689,100円 況の報告がありました。

第三セクター「㈱まほろ

ばおがわ」の第8期経営状 株式会社まほろばおがわ

繰越明許費繰越計算書

3月定例会において繰越

8億2,254万6千円

した一般会計6事業 (総額

に予算を繰越すことを議決 明許費として、平成21年度

の繰越明許費繰越計算書の

報告がありました。

告

報

議会だより16号

(田町) した。 ついて、 農業委員会委員の推薦 (全員賛成 を推薦することに 異議なく賛同しま 原案可決

が平成21年6月30日に満了 して推薦することとしまし 験を有する者として、次の となることに伴い、学識経 万を議会推薦の農業委員と 農業委員会委員の任期

> 部改正 ず農村公園設置条例の

用料を無料とすることとし

7

800万円の予算を増

ました。

た。 那瀬農村公園を廃止しまし 施設の老朽化に伴い、久 (全員賛成 原案可決

廃止となる久那瀬農村公園

永が

山ま

律3

子ニ

さん

佐さ

藤ら

やよひ さん

(大山田上郷

益ま

子こ

**幸**章

江ネ

さん

へ 薬

利

和ゎ

泉がまれ

芳ぱ

江ネ

小

Ш

期計画 ) に「定住促進団地 過疎地域自立促進計画 年6月に策定した那珂川町

[ (後

の計画を追加し

( 久那瀬 さん

補正予算

ました。 整備事業」

## 予算(全員賛成 原案可決) 平成21年度一般会計補正

ずケーブルテレビ施設条

条

例

例の一部改正

動車などの移動系防災行政 無線を改修するための消防 づくり推進事業費、消防自 グ作成のための環境のまち ス基礎調査研究及びエコバッ の老人福祉諸費、バイオマ 要援護者台帳作成のため

> 日時 場所

7月7日

正副議長 常任委員長

議会運営委員長

策の一

環として、平成22年

加入促進及び緊急経済対

(全員賛成 原案可決)

用月から3ヶ月間の基本利

施設整備事業費など、

込みをした方に対して、利 レビの加入及び利用の申し 3月31日までにケーブルテ

> 計画 変更



·町過疎地域自立促進計画

の変更

紙面の内容は、質問・答弁とも質問者自らが要約、 執筆したものを掲載しています。

#### ここが聞きたい! 一般質問

第4回町議会定例会の一般質問(一問一答方式を試行中)に、7議員が登壇しました。

2町合併に伴い、平成18

(全員賛成

原案可決

6月9日(火)の質問者 5名

)栃木県町村議会議長会主催

正副議長・委員長等研修会

栃木県自治会館

橋本 操 議員 那珂川町の総合振興計画について 森林の荒廃について 益子明美 議員 子育て支援について 県営産廃最終処分場問題について

小林 盛 議員 県営産廃最終処分場問題について

岩村文郎 議員 町長の今後の町政運営について 那珂川町の農業振興策について

川上要一 議員 県の財政健全化プログラムの1,419事業見直しによる那珂川町への影響について

那珂川町環境基本計画の具現化に向けて

6月10日(水)の質問者 2名

大森富夫 議員 新型インフルエンザ対策について 福祉施策の充実について

> 地域農業振興策について 県営産廃最終処分場問題について

桑原勇一 議員 国の追加経済緊急対策について

> 人と自然が共生する安全安心なまちづくりについて 道路整備について

議会だより16号

## 町総合振興計画 進捗状況と効果は $\overline{\mathcal{O}}$



操議員

は。 政改革推進計画の改革効果 億円の節減を見込んだ行財 状況と5カ年間で総額約26 質問 た「那珂川町総合振興計画」 における各基本目標の進捗 平成18年に策定され

備等を計画に基づき進めて が完了し、公共下水道、水 ケーブルテレビ高度化事業 向線の事業を進めている。 引き続き大山田立野線、日 備では、町並み環境整備事 道管布設替え、消防設備整 業や道路整備事業を進めて 答弁 ( 町長 ) 都市基盤の整 ンター線の改良が完了し、 生活環境基盤の整備では、 富山線、本町福祉セ

無料回数を増やした。 他町に先駆けて妊婦検診の 児童福祉や子育て支援で 医療・保健の充実では、

> 額に、放課後児童クラブ受 合保育園計画を進めている。 は、第3子以降保育料を坐 き充実を図っている。 業についても、計画に基づ した。本年度は小川地区統 人対象を小学6年生までと 高齢者福祉、社会福祉事

頭中が完了し、本年度から めているところであり、馬 校舎等の耐震補強工事を進 コン設置も進めている。 また、学校図書館へのエア 小川中の工事に取りかかる。 心な教育施設整備のため、 合を進めると共に、安全安 の教育環境を目指して統廃 学校教育では、適正規模

る。 な学習の機会を提供してい を計画的に開催して総合的 生涯学習では、各種講座

り組んでいる。 年の国際的視野の醸成に取 クエンド事業により、 の交流事業や国際交流ウイー 妹都市のホースヘッズ村と 組んでいる。 国際交流の推進では、姉

てきた南部地区中山間地域 経営基盤強化として進め 農林業の振興では、生産

> いる。
> による地域活性化を進めて 施設を設置してブランド化 害獣であるイノシシ対策に 担い手育成支援等の事業も 用の住宅補助や畜産振興、 する予定であり、八溝材活 ついても、イノシシ肉加工 積極的に進めている。また、

リサイクル推進により循環 葺き替え事業を実施した。 を完了し、ごみの減量化や 活環境の保全では、昨年度 との森公園内の民家の屋根 「町環境基本計画」の策定 自然環境の保全活用、生 観光の振興では、ふるさ

年度のこれらの事業費は19 億6千万円となっている。 振興計画における平成19

めている。 のため委員会を組織したと 円の効果額となっている。 9千万円、2カ年間で4億 1千万円、平成19年度2億 効果額は、平成18年度1億 ころであり、 は、昨年度、推進計画策定 住民参加、協働の推進で 行財政改革における実質 策定作業を進

地域高度情報化推進のため 重点プロジェクトでは、 総合整備事業が今年度完了

している。

ケーブルテレビを教育、福 ては、保全対策や循環など、 然環境との共生推進につい 祉などの各分野で多彩な活 各分野において環境に配慮 用を進めていく。また、自 した施策を推進していく。

千万円となっている。 254名であり、既に計画 員数の削減や手当等のカッ 千万円であったものが、職 おいて、平成18年度22億1 件費も一般会計当初予算に を上回っている。また、人 の職員数300名が、現在は トにより平成21年度18億4 定員適正化では、合併時

調に推移している。 計画された各事業は、 順

型社会構築を目指すことと

## 間伐材の有効利用を

質問 いるのか。 者等には、どのような指導 伐材が放置された山林を多 材の有効利用をどう考えて しているのか。また、間伐 く見かける。町は山林所有 は間伐が重要であるが、間 良質な木を育てるに

採後、そのままにしておく 答弁 ( 農林振興課長 ) 間伐 の搬出までを行う事業と伐 材の補助事業には、間伐材

事業がある

ない方もあり、やむを得な 出してまで間伐する意欲が 林所有者の中には負担金を 態となっている。また、山 い状況となっている。 で実施しており、放置の状 方法として、切り捨て間伐 林所有者の負担を伴わな 木材価格の低迷により森

ら有効利用を進めたい。 域的な組織連携を図りなが マス発電などについても広 材を燃料とした木質バイオ 等の動向を見ながら検討し り、今後、販路や市場価格 では、工事用や造園用の資 マスエネルギー循環システ ていきたい。近年はバイオ 材等に加工し利用されてお ては、搬出条件の良い場所 ムが注目されており、間伐 間伐材の有効利用につい



# 地域商品券での祝い金制度の創設を地域全体で子育てを応援するために



益子明美議員

質問 ついて次の点を伺う。 町の子育て支援策に

また、その達成度と改善点 基に本当に住民ニーズに沿っ た支援策になっているか。 援行動計画の施策・方針を 育て支援策は次世代育成支 現在行われている町の子

定であるが、子育て支援セ 川統合保育園に設置する予 ンターの意義と具体的活動 子育て支援センターを小

ポートセンター」の役割を り等を担う「ファミリーサ 専業主婦の乳幼児一時預か の活動に盛り込んではどう 新しい子育て支援センター 人と手伝える人の橋渡しや 子育ての手助けが必要な

地域ぐるみで子育てを応援 少子化対策として、また、

域全体で子育てを支援する

祝い金制度を創設し、那珂 立てる考えはないか。 負担軽減のための事業に役 チン」接種の助成や子育て として積み立て「ヒブワク た、その一部を子育て基金 発行する考えはないか。ま 川町で使用できる商品券を する環境づくりのために、

を検討している。

り組む際の指針となるもの 体で子育て環境づくりに取 来を担う子供たちが健やか 世代育成支援行動計画は未 答弁 (健康福祉課長) できたものと考えている。 ズと現状に合わせた対応が ては、全体的には住民のニー である。計画の達成度とし に育つことを願い、地域全 今年度は後期行動計画を

の町立小川保育所に併設す は、平成22年4月開園予定 協議検討し、それらを後期 今後、策定委員会等を開催 る予定で事業を進めている。 行動計画に反映させたい。 しながら成果、改善点等を 策定する時期となっており、 当該支援センターは、地 地域子育て支援センター

> るが、現在、保育園で内容 庭への育児支援等を行うこ 場の提供、子育てに関する 内容は、在宅育児家庭への 基盤形成を図り、子育て家 講座の開催などが考えられ 育児相談、情報提供、遊び とを目的に設置する。活動

る考えで、祝い金制度につ 団体の志のある方々にお願 住民ニーズに応じて検討し 点も含めて今後詳細に検討 ところであり、議員指摘の 方向で現在検討をしている いても次年度から実施する については、更に充実を図 (町長) 子育て支援施策 いしたいと考えている。 その設置については、民間 ていかなければならないが ター事業については、今後 ファミリーサポートセン



#### 代執行を求めるべ 処分場要請 を撤 回 \*

問題について次の点を伺う。 「とちぎ未来開拓プログラ 県は財政健全化のため、 県営産廃最終処分場

いるのか。 業とされている。町は、こ 撤去に関する経費は継続事 費や北沢地区の不法投棄物 々な事業を見直すとしてい の件に関して説明を受けて るが、馬頭処分場整備事業 ム ( 試案 )」を発表し、様

るのか。 どのような説明を受けてい 過したが、許可がおりてい されてから1年3か月が経 ないことについて、県から 処分場の設置許可申請が

いるか。 進まない状況をどう感じて とになるが、町長は買収が 意思をないがしろにするこ 計画を進めることは住民の 画反対の意思表示であり、 の反対は、住民の処分場計 用地買収や搬入路計画

執行による不法投棄物撤去 改めて特措法に基づき、代 は処分場設置要請を撤回し、 意思は固いことから、町長 住民の処分場建設反対の

建設については、事業の重 を求めるべきではないか。 馬頭処分場

要性に鑑み、これまで通り

審査中と聞いている。 令の定めに基づき、現在、 継続すると聞いている。 約6割の方からはご理解 設置許可申請の件は、 法

い く。 業務用地等の早期取得に向 ては、今後とも県に対し、 るのも事実である。町とし 同意をいただけない方があ けて要請並びに支援をして をいただいているが、まだ

もりはない。 撤回し、代執行を求めるつ おり、処分場設置の要請を 町は県の判断を尊重して



## 不法投棄解決に処分場設 矛盾があるのでは 置 は



小林 盛 議員

づくりを目指しているが、 画」に基づき、環境と共生 をキーワードに環境のまち した「那珂川町環境基本計 「美しい自然と共生するま 町は本年3月に策定

め立て処分の場所確保が必

行を行うこととなるが、埋

措置命令をかけた上で代執

よる撤去処理を行う場合は、

ことは違法な行政行為であ 終処分場の設置を推進する 題を招く恐れのある産廃最 然を破壊し、那珂川を汚染 策と引き換えに備中沢の自 が、北沢地区に不法投棄さ ち」という看板を掲げた町 し、将来にわたり様々な問 を県に要請しないで、振興 ために、産廃特措法の適用 れた産業廃棄物を処理する

また、県は不法投棄物の

県は北沢地区の不法

制定された法律ではないの

うな犯罪を解決するために に北沢地区の不法投棄のよ

法に矛盾するのではな

産廃特措法は、まさ

投棄事業者等が負うべき青 40億円もの税金を投入し 任を県が公共事業として1 全量撤去が必要であると結 答弁 ( 町長 ) 産廃特措法に ているが、不当な税金投入 て処分場を設置しようとし 措置命令もかけずに、不法 論付けたにもかかわらず、 に当てはまらないのか。

どから、北沢地区の不 期解決に向けて町とし 県の判断を尊重し、早 用はそういう意味でな あり、産廃特措法の適 善の方法という方針で ることが実現可能な最 設置して適正処理をす 県は県営最終処分場を 法投棄物については、 公費負担となることな 回収できず県が多額の 要なこと、撤去費用が ても支援していきたい されないと考えており、 環境総合推進室長)

> 場等の設置費用は、公的負 分場の処理料金で賄う予定 担を費やさないよう最終処 投棄物の撤去費用及び処分 と聞いている。

のもとに基本協定を締結し るために県営の最終処分場 るので、違法ではないと思っ ら、県の判断を尊重してい 施されるものであることか ており、それを尊重して県 ことで、県と町は信頼関係 を設置して処理するという 不法投棄物を適正に処理す ている。また、北沢地区の この事業が県事業として実 に協力して進めていきたい 違法性の解釈については



きた。

馬の考えは。 られているが、今後の町政 来、町民対話の重視を政治 運営に対する所信と再選出 種政策の着実な推進が求め 興計画や将来を見据えた各 する中で、今後も町総合振 など町が抱える課題が山積 おける財政危機からの脱却 子高齢化の進展や不況下に 実に成果を挙げてきた。少 題に積極的に取り組み、着 の対応等、町が直面する課 さらには、馬頭処分場問題 充実など公約に掲げた課題 報化の推進や子育て環境の 財政状況の中で地域高度情 姿勢の基本として、厳しい 那珂川町初代町長に就任以 川崎町長は合併後、

答弁 ( 町長 ) 初代町長に就 約に掲げた町民参加のまち たまちづくりを念頭に、公 任以来、町民と一体となっ

# 町政運営と再選立候補の考えは



岩村文郎議員

プロジェクトでは、町内全 町行財政の健全化を進めて 革大綱・推進計画に基づく 成への取り組み、行財政改 然が共生する循環型社会形 本計画の策定による人と自 域を対象としたケーブルテ くりに邁進してきた。 来像に向けて新町の土台づ 総合振興計画」を策定し将 町の指針となる「那珂川町 策理念に町政に当たってき 興、地域で支えあう優しい づくり、 レビ高度化事業、町環境基 大切にし、合併後いち早く せるため、町民との対話を 人一人の声を町政に反映さ た。特に地域の声、町民一 の充実、自然との共生を政 福祉社会の実現、教育文化 総合振興計画の3大重点 活力ある産業の

任期中に全力で取り組んで など課題も山積しており、 投棄物対策、遊休農地対策 の活用充実、北沢地区不法 いきたい しかし、 ケーブルテレビ

健康にも恵まれていること 再出馬については、幸い

から、 聞いて、 続など総合的に考え、後援 えている。 に出馬の表明をしたいと考 会や議員の皆さんの意見を 町の将来、行政の継 早い時期に前向き

## 課題が山積する中での 今後の農業振興策は

伺う。 増大など農業は困難な課題 担い手不足、耕作放棄地の 業振興策について次の点を に直面しているが、町の農 所得半減、 高齢化

農業担い手対策をどう進

対策をどう進めるのか。 下最大であるが、遊休農地 当町の遊休農地面積は県

想を策定し、那珂川地域担 成18年に農業経営基盤強化 業をどう進めるのか。 設置して農業者支援を行っ い手育成総合支援協議会を の促進に関する基本的な構 や中山間地域等直接支払事 答弁 ( 農林振興課長 ) 農地・水・環境保全事業 平

新規認定農業者の掘り起こ あり、これらの維持確保と 者と4つの集落営農組織が 現在131名の認定農業

> 者の確保など、関係機関と 確保に努めたい。 し、新規就農者やUターン (携を図り、支援と担い手

要と考える。 るきめ細かな取り組みが必 情に精通した多様な主体の 利用を図るには、地域の実 域要因が様々であり、 参画・協働と創意工夫によ の状況、権利、受託など地 遊休農地の発生は、 再生

づき、関係機関等による耕 して対策を協議し、 利用緊急対策実施要綱に基 農地の解消を進めたい。 交付金を有効活用して遊休 作放棄地対策協議会を設立 今後、国の耕作放棄地再 国等の

平成24年度以降、事業が継 8地区で取り組んでいる。 5カ年継続事業として現在: 点に推進していきたい。 続されれば、小川地区を重 対策は、平成23年度までの 農地・水・環境保全向上

いきたい。 防止に重点的に取り組んで されるよう国・県等に要望 度で2期対策が終了となる 活動を行い、遊休農地発生 が、平成22年度以降も継続 象に取り組んでおり、本年 度は、馬頭地区70集落を対 中山間地域等直接支払制

# 県の財政健全化プログラムに

B٦

の影響は

よる



川上要 -議員

質問 ラム) 試案で、県は1, 業に影響が出てくるか。 えるが、具体的にどんな事 たことから、次の点を伺う。 19事業の見直しを発表し グラム ( 財政健全化プログ 当町にも影響が及ぶと考 とちぎ未来開拓プロ 4

どうか。 ている。知事は9月の正式 関係市町で強く要望しては 議を進めるとのことであり、 決定までに関係団体等と協 路等のインフラ整備が遅れ が、当町や県東部地域は道 事業休止を打ち出している 試案では聖域なき削減・

される。 開拓プログラムには、公共 答弁 (町長) おいても、 盛り込まれており、当町に 事業や補助制度の見直しが その影響が懸念 とちぎ未来

生活路線バス運行補助や

備事業の補助金など、当町 が、一方で、財政力指数に の見直しが検討されている 医療費、妊産婦医療補助等 のもあると考えられる。 にとっては、有利になるも 村整備事業や浄化槽設置整 れていることから、農業農 応じた補助率導入が予定さ 所得制限の導入による子供

見直し等、今後、具体的事 の改良工事等や県有施設の 業名が示されると考える。 他に県事業の道路・河川

等で協議を重ねる予定であ り、特にこの機会をとらえ 計画決定までに市町長会議 まえ、9月を目途とする本 ど、住民ニーズや現状を踏 路へのアクセス道路整備な る。特に宇都宮市や高速道 広域圏での連携が重要であ ていきたい。 て町の要望を積極的に出し 実には南那須地区をはじめ、 当地域のインフラ整備充

## をどう図るのか 環境基本計画の具現化

質問 町 '環境基本計画の具

> 学習、住民の参画と協働の 取り組みは。 現化に向けて次の点を伺う。 児童・生徒の環境教育と

バイオマスプラント、太陽 してはどうか。 企業の誘致を積極的に推進 業、カーボンニュートラル エネルギー開発を目指す企 当地域を有効にPRし、 光発電等への取り組みは。 極導入が急務と考えるが、 全国でも屈指の日射量の 新エネルギーの研究・ 新 積

育を推進している。 児童・生徒の環境教育につ 答弁(教育長) 当町でも 動を展開してはどうか。 ア等の協力を得て、 関係各課、地域ボランティ た、国・県、各種団体、 学習に取り組んでいる。 構築のため、各教科の中で いては、持続可能な社会の 育に力を入れている。特に て、各学校において環境教 環境基本計画をベースにし として、全町民参画の大運 家庭で出来る温暖化対策 環境教 町 ま

の事業を取り入れている。 ネルギー教育推進事業」 ル支援事業」、馬頭小「エ 小「エコチャンレジスクー わくわくタイム」、 具体的には、馬頭 薬利 西 /|\

する組織づくりを行い、ご 民の参画と協働では、地域 保護者や地域の方のご協力 標を設定し、町が一体となっ の町民が参加できる行動目 エコバッグ運動など、多く みの減量化に向けた分別や (環境総合推進室長) を得て環境教育を進めたい。 家庭や地域にあり、今後も た取り組みにつなげていき 環境教育の最大の教材は 事業者、行政で構成 住

教育施設等への設置に向け グコスト等も考慮した上で り、バイオマス事業につい て取り組みを進めたい。 査から段階的に進めたい。 みとして位置づけ、基礎調 ては、中・長期的な取り組 でも取り組むこととしてお 陽光発電は、環境基本計画 バイオマスプラントや太 太陽光発電は、ランニン

## 処分場問題、 政治利用すべきでない



大森富夫議員

質問 用しているとしか思えない も県も不法投棄物を政治利 えた言葉と思えない。 事業であり、立場をわきま ているが、処分場設置は県 政治生命をかけていると言っ 町長は処分場問題に

もない、用地買収も0%で 合には合意、同意も取らな がら、県自らが実施する場 提言すべきではないか。 県に即刻中止すべきことを や町費の無駄遣いであり、 設置は不可能であり、県費 ある事等から見ても処分場 もおり、 ではないか。また、反対者 な行為は直ちに中止すべき と考える。このような不当 いということは成立しない 書取り付けを指導していな を示し、関係者からの同意 答弁 (町長)町はこの問題 県は、民間には指導要綱 水利権者等の同意

して、

環境基本計画の周知

とごみの分別、生活排水処

身近にできる取り組みとさせて研究していきたい。

は、バイオマス事業と連動

関連企業の誘致について

る組織を立ち上げ、

環境の

まちづくりを推進したい。

会場で啓発活動を展開し、 理の普及を目的に、町内19

事業者、行政から成

む考えである。 処分場建設に向けて取り組 する考えはない。 引き続き

### 対策は万全か 工 ーンザ

り、町は6百万円の予算を 内早期発生段階となってお はどうなっているのか。 ているが、具体的取り組み 計上して対策や体制を講じ 現在、 第2段階の国

みは。 対策など、早期の対応が必 算措置、第3段階移行時の 提供、相談窓口の設置、予 るための対策本部の取り組 中で、町民の安全安心を守 要と考えるが、その取り組 み、町民への予防情報等の 流行になるとの予測もある また、今後、秋口には大

答弁 (健康福祉課長)新型 設置、生活支援が主なもの となる。 への情報提供、相談窓口の ととなり、町の役割は住民 が責任をもって対応するこ 分類され、基本的に国・県 インフルエンザは感染症に

2回開催し、対応・対策の 町対策本部では、 会議を

について県に中止の提言を

談窓口を設置した。 馬頭健康管理センターに相 発活動を行ってきた。 検討を行い、情報提供と啓 また、

ある。 染世帯等への支援や消毒作 者用の生活物資等の購入で 毒衛生材料のほか、 業等を想定し、防護服や消 対策予算については、 要援護 感

いか。

充する必要があるのではな

迅速、柔軟に対応していく。 国・県の指示、要請に基づき 行動計画と合わせて行動マ ニュアルも策定しており、 第3段階移行時の対策は



インフルエンザ対策備蓄品例 (夫婦2人2週間分)

3年生まで実施すべき 子ども医療費助成を中学

近隣市町においても中学3 拡充を再々求めてきたが、 子ども医療費助成 ഗ

れないこととなっている。

援策の一環として早急に拡 化が進む当町こそ子育て支 増えてきている。少子高齢 年生まで実施するところが

答弁 (健康福祉課長)県の 合的に考えるべきと思う。 り、財政状況を勘案して総 として他施策も実施してお に対応したい。少子化対策 補助基準内での助成を基本

## 作未達成者にも行うべき 山間地域直接支払は転

質問 はないか。 制度を改善し、農地活用者 るのではないか。地域の環 には例外なく適用すべきで 境を守るという観点からも 達成者を区別、差別してい 当該制度は、 転作未

間地域直接支払交付金は、 定に対して交付される。 管理する農業者間の集落協 答弁 ( 農林振興課長 ) 中山 団地の農地を共同活動で

い農家には交付金が交付さ域内調整の協力が得られな 数量と整合性を図ることと 数量は、米生産調整の目標 されている。 を定める必要があり、目標 地の米や麦などの生産目標 協定事項として、協定農 生産調整や地

# 追加経済対策

いきたい

商品券の全世帯配布につ

# 桑原勇一議員

有効活用について里山整備と農地の

広く検討していきたい。危機対策の趣旨を踏まえ幅いては、地域活性化や経済

して、

玉

の追加経済対策と

地球温暖化対策や少

子高齢化対策など幅広い事

う。 効活用について次の点を伺ける里山の整備と農地の有質問 町環境基本計画にお

定の商品券を全世帯に配布の交付金を活用して町内限活用の具体案はどこまで検ると聞いているが、交付されているが、交付されの概要が発表され、当町に業に活用できる臨時交付金

し、地域活性化を図っては

答弁 ( 町長 ) 地域活性化経

農地等を貸し農園や農地の農地保全計画の中に遊休

や必要性を十分に配慮し、

きめ細かな事業を実施して

総合振興計画の前倒しを念

に検討している。緊急性

容が示されていないが、町交付対象事業等の具体的内

ることとなっている。関連て3億2千万円が交付され済危機対策臨時交付金とし

法案が国会で審議中であり、

| あるが、具体的に進んでいあるが、具体的に進んでいると

答式 (農林振興課長) 森 であり、すくすくの森等 ちであり、すくすくの森等 ちであり、すくすくの森等 ちであり、すくすくの森等 ちであり、すくすくの森等 を活用して宇都宮大学との をような取り組みをしてい

支援を図っていきたい。を促進し、指導者の増員と養成講座等の積極的な受講ては、県が開催する指導者林インストラクターについ

答弁 (建設課長)町道松ヶ

んでいる。今後も遊休農地度により約70件の契約を結大豆、稲作の各オーナー制現在、そば、さつまいも、

交流を推進したい。の有効活用と都市住民との



**司画はあるのか** 四道松ヶ丘線の整備

点から早急な整備が必要といことから、安全確保の観味・通学者も多く、道幅が狭 町道松ヶ丘線は通勤

討をしているか。については、どのような検については、どのような検思うが、整備の考えは。

ている。 修等を行い適正管理に努め 所については随時、舗装補 し老朽化ているが、破損箇 丘分譲地の建設に併せて整 丘線は町営松ヶ丘住宅、松ヶ

いきたい。

小中学校の通学路となってこの路線の南側には馬頭

伴い、国有財産であった里優先的に整備を進めている。解消が必要であることから好道整備を追めている。のが必要であることからのががあり、いる町道都新道線があり、

望が寄せられているが、限 毎年数多くの道路整備要ている。

り地元の関係者にお願いし

財産管理を行うこととなっ

道路が町に譲与され、町が道や赤道と呼ばれる認定外

たが、維持管理は、従来通

きたい。

された予算の中で生活道路の整備については今外道路の整備については今外道路の整備については今外道路の整備については今外道路の整備については今外道路の整備については容が高せられているが、限望が寄せられているが、限望が寄せられているが、限



てあります。) により、一部掲載を省略し (一般質問は、紙面の都合

## 滋賀県愛荘町議会来町

当町議会議員及び執行部と 交流を深めました。 の視察と町政及び議会運営 ら7月1日にかけて来町 さんと副町長が6月30日か いる滋賀県愛荘町議会の皆 に関する意見交換を行い、 18名) し、町内主要施設 当町と姉妹都市となって

都市となっていた旧秦荘町 月10日に新町として改めて 誕生した町で、平成19年10 成18年2月13日に合併して と隣接する旧愛知川町が平 姉妹都市提携を行いました。 愛荘町は旧馬頭町と姉妹

## 岡山県浅口市議会来町

8名が来町し、議長及び町 執行部が対応しました。 況等調査のため、5月22日 定住促進住宅用地貸付事業 !岡山県浅口市議会の議員 高手の里)の取り組み状 イノシシ肉加工施設及び

## 所管事務調査

会のうご

問し、広報広聴の取り組み の調査を行いました。 6月22日に那須町議会を訪 発行と広報活動を行うため、 より良い「議会だより」の 議会広報特別委員会では、

平成21年5月 18日(月) 議会運営委員会 21日(木) 平成21年第3回臨時会

## 議会会議録の閲覧

きます。 務局及び町図書館で閲覧で 議会の会議録は、 議会事

## ホームページ

います。是非ご覧ください URL http://www.town 日程や会議結果を掲載して tochigi-nakagawa.Ig.jp 町 ホームページに議会の

## の発行に向けて 読みやすい「議会だより」

わかりやすい「議会だより」 町民の皆様が読みやすい の編集に心がけています。 議会広報特別委員会では より良い議会だよりをお

タイトル

感<sup>t</sup>u

夏が (写真家) 裕氏

那珂川町白久地内

那珂川町議会

います。 ます。 委員会から広報に関するご 意見・ご感想をお伺いして けしていくため、毎号、 ご協力をお願いし

し上げますとともに、 きました皆様にはお礼を申 ご意見・ご感想をいただ

考に、より良い 集に努めてまい 議会だよりの編 なご意見等を参 だきました貴重

目指して、少しずつ改善し 見やすい議会だより編集を 書体を使い分けたりして、

ています

ご意見・ご感想の中には

議会を傍聴しませんか

皆さんの身近な問題などが審議されます。 あなたも一度傍聴してみませんか。

9月定例議会(平成21年第5回那珂川町 議会定例会)は、9月8日開会の予定です。 議場は、小川庁舎3階です。

ブルテレビで議会が生中継されます。

とに活字を大きくしたり、

も2年目を迎え、

私たち広報委員

皆様のご意見をも

●表紙写真

影

薄

井

告

お願いします。 町民の皆様のご理解を 町民の皆様のご理解を 町民の皆様のごとがりは は別がはので、 のとしますので、 のとしますので、

努力してまいります。 後の町政に反映させるべく り、貴重なご意見として今 町政への苦言、要望等もあ

・・・・議会全員協議会・・・・・ 22日(金) 岡山県浅口市議会議員行政視察

2日(火) 議会運営委員会 9日(火)~10日(水) 平成21年第4回定例会

18日(木) 県議会県土整備委員会現地調査

22日(月) 県町村議会議長会臨時総会 議会広報特別委員会(所管事務調查)

29日(月) 議会広報特別委員会

30日(火)~7月1日(水) 滋賀県愛荘町議会行政視察

7日(火) 正副議長・委員長等研修会

13日(月) 県議会市町村議会議長懇談会 14日(火) 地域振興策に関する調査特別委員会

17日(金) 議会広報特別委員会 30日(木) 議会広報特別委員会

5日(水) 地域振興策に関する調査特別委員会

#### お知らせ

8月19日(水)、こども議会が 開催されます。

(那珂川町議会議場:10時開会)

の励行を習慣付けましょう。 対策を講じておりますが、 小さな体調変化にも注意し 下での運動は、熱中症や脱 県内発生も確認されており て楽しい夏をお過ごしくだ しょう。また、子供たちの 十分な水分補給に心がけま スンでもありますが、炎天 **技大会などスポーツのシー** ますので、手洗い、うがい した。那珂川町でも十分な 水症状を起こしやすいので、 ノザが世界中を震撼させま 夏休みは、子供たちの球 今年は、新型インフルエ

議会広報特別委員会委員

編集後記

がお過ごしでし したが、皆様いか

夏本番となりま